La Prensa Austral

Audiencia:
589 Tirada:
.600 Difusión:
.600 Ocupación:

15.600 5.200 5.200 55,24% Sección: natalino Frecuencia: 0 ** **Atistico

Pág: 11

El municipio será la unidad técnica de este proyecto

Concejales advierten que falta de terreno adecuado podría retrasar construcción del nuevo Cesfam

» El sitio del exhospital Augusto Essmann pierde fuerza como opción por no cumplir con los requisitos técnicos.

a ubicación y financiamiento del nuevo Centro de Salud Familiar (Cesfam) de Natales fue uno de los puntos que suscitó mayor debate al interior del concejo municipal natalino, durante el análisis de la última reunión que sostuvieron con el gobernador regional Jorge Flies en Punta Arenas. Durante el debate, los ediles manifestaron su preocupación por las posibles demoras que podría acarrear el proyecto si la unidad técnica queda a cargo de la Subsecretaría de Redes Asistenciales y no del municipio de Natales.

Otra preocupación que manifestaron los concejales es la dificultad de encontrar en Natales un terreno que cumpla con los requisitos mínimos — más de 40 mil metros cuadrados— para emplazar el nuevo Cesfam.

Entre los miembros del concejo municipal persiste la idea de que el nuevo Cesfam debiera instalarse en los terrenos del exhospital Augusto Essmann. Sin embargo, esta opción ha ido perdiendo fuerza. Tras una reunión sostenida la semana pasada entre Flies y los concejales. se comenzó a asumir que el terreno no es adecuado para albergar una infraestructura sanitaria que atenderá a cerca de 30 mil personas. Según explicó el concejal Ricardo Urtubia, se requiere un terreno de más de 40 mil metros cuadrados, mientras que el ex hospital sólo cuenta con 8 mil m2. "Entonces, ya presenta una barrera técnica", afirmó



Al interior del gobierno regional existe la convicción de que el actual Cesfam Dr. Juan Lozic "quedó chico".

Consulta ciudadana

Frente a esto, Urtubia propuso modificar la pregunta que se planeaba incluir en la consulta ciudadana respecto al futuro uso del ex hospital.

El concejal del Partido de la Gente también advirtió que la unidad técnica del proyecto debe ser el municipio y no la Subsecretaría de Redes Asistenciales. Para ello, solicitó a la alcaldesa redireccionar personal o contratar apoyo técnico para la formulación del proyecto.

La alcaldesa Ana Mayorga indicó que en junio el gobernador Flies le consultó si el município estaba en condiciones de asumir esa tarea, y que la respuesta fue afirmativa. Aseguró que ya están trabajando en la ficha técnica del proyecto y que próximamente realizarán un llamado a oferentes interesados en vender terrenos.

Mayorga precisó que, tras la reunión con Flies, "la consulta, por sí sola, se cae. Entonces, no hay mucho que pudiésemos hacer al respecto*, refiriéndose a la idea original de someter a consulta ciudadana el futuro del exhospital.

Futuras construcciones

La jefa comunal explicó que en Natales se proyecta construir, en los próximos años, un edificio para los Servicios Públicos Provinciales, un Establecimiento de Larga Estadía y un nuevo Cesfam. Los dos últimos eran las propuestas que los concejales pretendían incluir en la consulta para su instalación en los terrenos del exhospital Essmann.

La jefa comunal añadió que podría evaluarse la posibilidad de instalar en parte de ese terreno un Servicio de Atención Primaria de Urgencia (Sapu). Este será uno de los temas que abordará con la nueva seremi de Salud, Lidia Amarales, quien visitará la ciudad esta semana.

Molestia en Alderete

Alfredo Alderete fue el úni-

co concejal que no asistió al encuentro con Flies. "Yo realmente ya no estoy creyendo en los cuentos de que vamos a hacer esto y lo otro. Por lo que veo, allá se trató lo mismo que ya se ha discutido aquí en Natales", señaló.

"El Cesfam va a terminar en los Huertos Familiares porque no hay terrenos en Natales", agregó Alderete. criticando que no se hava considerado instalarlo en el exhospital, una propuesta que ha promovido con insistencia. También planteó que, si no es posible construir un Cesfam en ese lugar, al menos se considere un Centro Comunitario de Salud Familiar (Cecosf). "Sigo insistiendo en que hay que buscar una solución para salud", afirmó.

En su intervención, aseguró que el "gobierno regional ha gastado un montón de plata en otras cosas"

¿Qué quiere hacer Flies?

Al interior del gobierno regional existe la convicción de que el actual Cesfam Dr. Juan Lozic "quedó chico" y que el Servicio de Salud Magallanes no tiene capacidad ejecutora, por lo que el municipio debe liderar la presentación del proyecto.

El nuevo Cesíam está incluido en la cartera del Plan de Desarrollo de Zonas Extremas, con una inversión proyectada de \$25 mil millones. Su construcción está prevista para el período 2027-2028.